



DINERO

¿Por qué subió la deuda pública a \$13 billones?

// Coca-Cola aumenta precios // Cómo

matar un partido político en poco tiempo

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

EN SU REPORTE sobre la evolución de las finanzas y la deuda pública al pasado 30 de mayo, la Secretaría de Hacienda informó que se ubicó en 13 billones 82 mil 700 millones de pesos. Incluye pasivos en pesos y dólares del gobierno central y sus empresas y bancos. Por otro lado, la deuda al mes de abril de 2019, cuando comenzaba la administración actual, era de 10 billones 782 mil 200 millones. El comparativo refleja un aumento de 2 billones 300 mil 5 millones. Desde su campaña, el presidente López Obrador hizo un compromiso: no pedir prestado. ¿Ha cumplido? Solicité una precisión a la Secretaría de Hacienda y me contestó textualmente así: "El aumento (de la deuda) en términos porcentuales se explica por lo siguiente: 81.4 por ciento por déficits públicos de mayo de 2019 a abril de 2022, 8.5 por aumento en la valuación por un mayor tipo de cambio (pesos/dólares), y 10.1% por ajustes contables (como el componente inflacionario de la deuda interna del gobierno federal). Entonces, ¿ha cumplido el Presidente su compromiso de no pedir prestado? En la explicación de Hacienda no aparece ningún préstamo, nacional o internacional.

Más que un catarrito

DICEN LOS QUE saben que cuando a la economía de Estados Unidos le da catarro, la de México pesca la variante ómicron. Lo que viene es algo más serio que el catarrito del que hablaba Agustín Carstens antes de su autoexilio europeo, según Jamie Dimon, director ejecutivo del principal banco estadounidense. Advirtió a los inversionistas que se preparen para un "huracán" económico; la economía lucha contra una combinación sin precedentes de desafíos, incluido el endurecimiento de la política monetaria y la invasión de Ucrania por parte de Rusia. El jefe de JPMorgan Chase habló en una conferencia patrocinada por AllianceBernstein Holdings. "Ese huracán está justo ahí afuera en el camino y viene hacia nosotros, dijo. "No sabemos si es menor o una súper tormenta. Es mejor que te prepares". ¿Y cómo? Los banqueros siempre salen bien librados hasta de las peores tormentas.

Ese pacto no es ..con El Diablo

A PESAR DE que México es su principal mercado mundial, *El Diablo* José Antonio

Fernández no entró al compromiso del sector privado y el gobierno federal de mantener sin aumento sus productos para contrarrestar la inflación. A partir del próximo lunes, Coca-Cola Femsa, de acuerdo con el servicio de información de Forbes, aplicará un aumento de 6.6 por ciento en todo su portafolio de bebidas, que incluye refrescos de cola, de sabores, productos lácteos y bebidas no carbonatadas, a fin de compensar el aumento de las materias primas como PET y endulcorantes. Así, la Coca-Cola de 600 mililitros no retornable, el formato de mayor venta, pasará de 15 a 16 pesos. Al final del día, no es necesariamente una mala noticia, beneficia la salud, aunque los consumidores dejarán de comprar cualquier cosa con tal de no privarse de una coca. Ahora que se discuta el presupuesto federal del año próximo, sería bueno que los legisladores examinen la conveniencia de subir el impuesto a las coca-colas y similares.

Ombudsman Social

Asunto: bañados con vino

ES INAUDITO QUE mientras los ensenadenses de más de 137 colonias sufrimos intermitencia o completa falta de agua, la gobernadora morenista de Baja California, Marina del Pilar, garantiza agua a los vitivinicultores del Valle de Guadalupe. Por su parte, la Cespe indica que se debe a obras de reparación y fugas, que las colonias sufrirán por ocho meses más. La nueva administración, encabezada por Marina del Pilar y el alcalde Armando Ayala, quien no dice nada porque está en Francia en un gira de promoción de vino, se han encargado de quitarnos el agua para producir vino. Pues qué va a pensar la gente, ¿que los ensenadenses nos bañamos con vino?

Rafael Bello Bedoy, doctor en ciencias y profesor investigador de la Universidad Autónoma de BC

Twitterati

Alejandro Moreno recibió el PRI con 12 gubernaturas cuando empezó su dirigencia. Ha perdido 8 y casi es un hecho que pierda otras 2 este domingo. Le quedarían dos para perderlas en 2023. Con o sin audios *Alito* Moreno está en la lona y ha llevado al PRI a la basura.

Escribe Luisov @luisrodacot

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



SALDO NEGATIVO DE AGATHA EN OAXACA



✓ Confirman 11 decesos y 22 desapariciones En la imagen, personas cruzan lo que fue el tras el paso del huracán *Agatha* por Oaxaca. puente Herradura. Foto Afp